

. La station du carême s'est terminée, aux Tuileries, le lundi de Pâques. Mgr. Thomas a été présenté à Leurs Majestés par Mgr. Darboy, grand aumônier, à l'issue de la messe solennelle. L'empereur a bien voulu remercier et féliciter le prédicateur des paroles vraiment évangéliques qu'il a fait entendre dans la chapelle des Tuileries, et lui remettre ensuite une croix pectorale en or, enrichie de pierreries, en souvenir de sa prédication. Le soir, l'empereur réunissait à sa table Mgr. le grand aumônier, le prédicateur de la station et le clergé de la chapelle impériale.

. A l'occasion de la St. Charlemagne, qui vient de ramener cette fête des écoliers, où plus d'un lauréat vieilli aime à se rappeler ses souvenirs de classe, nous allons, si vous le voulez bien, donner la parole à M. H. Aubertin, qui publie dans le *Pays* d'intéressants articles sur les *collèges de Paris*. Celui qu'il consacre au collège Bourbon (aujourd'hui Bonaparte), renferme notamment une esquisse très vivante et très réelle qu'on nous saura gré d'en détacher.

Après avoir rappelé que le collège Bourbon jouissait d'immunités toutes particulières, et se faisait remarquer entre tous par une grande indépendance d'esprit, M. Aubertin fournit à l'appui de son dire l'exemple suivant :

“ En cinquième, chez le père Chambry, immortalisé par Alph. Karr, il y avait un externe libre, nommé Chéronet. Il était parmi les *cancre*, c'est-à-dire qu'il n'était fort ni en thème ni en version. Ce n'en était pas moins un bon garçon, d'une figure qui annonçait son caractère vif et primesautier. Il donnait l'idée d'un dogue.

Un jour, le père Chambry lui dit : — Chéronet, lisez votre thème. Voilà Chéronet qui commence : *Olim Socrates dealiquabat.....*

— Comment, *dealiquabat* ! interrompit le père Chambry.

— Mais oui, m'sieu : un jour Socrate parlait.....

— Mais quel est le mot qui veut dire *parlait*, dans votre thème ?

— *Dealiquabat*, m'sieu.

— Où avez-vous pêché ce mot-là ?

— Dans le dictionnaire. J'ai trouvé *loqui*, *dealiquare*.

— Ah ! malheureux ! vous avez trouvé *loqui*, parler, *de aliquâ re* en trois mots, *sur une chose*. Vous n'avez donc pas vu clair ?

— M'sieu, c'est un de mes amis qui a cherché pour moi.

— Ah ! paresseux, voilà pourquoi vous avez pris *dealiquare* pour un seul mot ! C'est comme si en français vous disiez *sur une chose* pour *parler*. Vous êtes un cancre et ne serez jamais qu'un cancre. Vous serez toujours dans les derniers.

— M'sieu, l'Évangile a dit : Les derniers seront les premiers.